

- **Palacio de MURGIA**

PLAZA DE LOS FUEROS, Astigarraga (Gipuzkoa)

Tipología: Palacio

Siglo: XIV

Estilo: Gótico



Los Murgia fueron, desde la Edad Media, la familia más poderosa de los alrededores de Astigarraga. Su palacio, casa torre al principio, se asienta en un alto desde el que se controla la vega del Urumea.

Es una notable edificación, aneja a la Parroquia de Santa María de la Asunción o de Murgia. Antigua Casa-Torre del citado linaje, fue una de las desmochadas en 1457 por orden de Enrique IV.

Sufrió incendios en los siglos XVI y XIX a causa de las diversas contiendas que asolaron el país y tuvo que ser reconstruida varias veces.

Es de planta rectangular y consta de planta baja y dos alturas, con cubiertas a cuatro aguas. Conserva buena parte de los antiguos muros de sillería retundida.

Reformada por última vez a finales del siglo pasado, presenta sobre la actual puerta principal el escudo de Murgia. De esta última reforma son el cuerpo de miradores de madera de estilo gótico adosados en un lateral y la original escalinata imperial, así como los jardines que la preceden.

Guarda un archivo histórico y una biblioteca de gran valor.